

carriel político

Lasarte

CURSO DE COCINA

Organizado por "Emakume Abertzale Batza" de Lasarte-Oria, el próximo domingo dará comienzo un curso de cocina bajo la dirección de la experta cocinera de la localidad doña María Cano.

Al efecto, la distinguida patriota doña María Luisa Zitarain ha cedido la cocina del piso segundo de la calle Mayor número 32.

Quienes deseen asistir a este curso deben solicitar su inscripción a cualquiera de las señoras de la Junta Directiva y únicamente podrán hacerlo las afiliadas a E. A. B. — LA DIRECTIVA.

"MANIOBRAS DE LA CAVERNA"

Este es el título de un suelto enviado por el corresponsal de este pueblo y aparecido en un semanario socialista, de reciente publicación.

En realidad su contenido no tiene gran importancia pero creyendo conveniente deshacer las fantasías del mencionado corresponsal, le haremos el honor de dedicarle unas líneas. Empezamos por decir que "el conglomerado carco nacionalista de Lasarte está que trina" porque "no pierde ocasión de molestar y zaherir a los hombres liberales y mucho más a los de la Unión General".

Desde el primer momento se ve que usted, señor corresponsal, no sabe nada de nada de la situación política de nuestro pueblo. Porque aquí,afortunadamente no hay "carcos" (suponemos se refiere a los carlistas).

A continuación se lamenta de que "no les basta haber acaparado trayendo todos los baserritarras del monte, los trabajos de la fábrica que se construye para la casa "Michelin", dejando sin pan a los obreros parados que pertenecen a la Unión".

¡Hombre, hombre, explíquese usted! ¿Quién será el que "está que trina"?

Respecto a "la faenita que intentaron para estorbar la celebración del mitin del domingo" tengo también una acotación. Sabíamos positivamente que no había autorización para celebrar en la plaza el mitin republicano-socialista. Pudimos, pues, obligar la suspensión de dicho acto, pero reconociendo que "a los hombres liberales y mucho más a los de la Unión General" no les venía mal una lección sobre el concepto de libertad y tolerancia optamos por ofrecérsela en aquella ocasión.

Aún más. Cuando ya se estaba celebrando el mitin llegó la orden oficial de su suspensión y, sin embargo, la presidencia consintió que continuara el mitin. Sabiendo todo esto pudimos pasar la correspondiente denuncia pero nada hemos hecho. ¡Bien es verdad que el citado mitin no merecía la pena de tomarlo en tanta consideración!

En cuanto a la desaparición de los anuncios de "La Voz del Trabajo" podría contestarle cumplidamente, pero por cortesía y discreción me limito a hacerle saber que todo eso lo considero como "unekerri".

Además he ocupado demasiadas líneas para contestar a su insipido y ridículo escrito.

A-BI

Tolosa

"RAMUNTXXO"

El Cuadro artístico de Eusko Etxea de Alegria de Oria obtuvo el pasado domingo, con la representación de "Ramuntxo", uno de los más resonantes éxitos registrados en el salón

crema eléctrica dental fernández

la única que posee el máximo de elemento "radio-activo"

desinfecta la boca; pulimenta, abrillanta y blanquea los dientes, sin raspar el esmalte por estar compuesta con plantas, frutas y preparada con los rayos ultra-violeta. fortifica las encías; anula el mal aliento.

Se vende en farmacias y droguerías.

de Abefi Etxea durante la actual temporada teatral.

La irreprochable actuación de los artistas, su estilizada caracterización y el valor artístico de las decoraciones, constituyeron la revelación de un valor positivo muy considerable, en orden al movimiento renacentista del teatro euskérico.

Vaya nuestro efusivo parabien a los directos jefes y consumidores artistas del Cuadro artístico de Alegria de Oria. Elkin eta jafai. Beti auzera.

INAUTERIK

Con motivo de las próximas fiestas de Inauteri (Carnaval), en el citado salón de Abefi Etxea se ofrecerán tres programas a cual más interesantes y sugestivos, de los cuales nos ocuparemos en días sucesivos.

¡EZPATÁ-DANTZARIK!

¡Dantzarak giro apart, zebilek, mutilak! Ezpata-dantza salaketak auztean bitan, asterarte eta ostiralez, izaten dirala gogoan izan.

Herrera

Hoy jueves, a las ocho de la noche, en el Batzoki habrá una conferencia a cargo del joven orador donostiarra don Agustín de Zumalabe, quien disertará sobre un tema de palpitante actualidad.

Sabemos que ha despertado gran expectación la conferencia de hoy, dados los muchos éxitos que esta temporada va adquiriendo el señor Zumalabe.

¡Abertzaleak! Danok gaur Efer'tko Batzokira, Zumalabe gaztearen itza entzuztera.

Pasajes San Juan

Para el próximo domingo, día 26, a las once de la mañana, siguiendo el ciclo de conferencias, tenemos organizada una a cargo del joven orador don Agustín de Zumalabe.

Dicha conferencia tendrá lugar en el Batzoki y esperamos, dada la valía del orador, ver repleto nuestro "txoko" de patriotas de ambos sexos.

¡Eup! Pasajefak, etofi danok igandean Batzokira.

Motriko

Del egiten diegu efiko abertzale guziera, Batzokira etortzeko, datofen igandean, afatsaldeko 2tan egingo dan Batzokira.

Uri Buru Batzar beria izentatzea izango da, ta, lenak an agertuko ditu juan den urteko artu-eman eta gorberra guzieren agiriak, baldin iforok eztertu nai baditu.

URI BURU BATZAR, Lendakaria, Landa'tar Mikel.

Astigarraga

UGARTETXEA HABLARA EN EUSKO ETXEA

La nueva Directiva de Emakume Abertzale Batza al objeto de dar a conocer a sus afiliadas más a fondo la verdadera doctrina del nacionalismo vasco, ha organizado un ciclo de conferencias.

Para el próximo domingo, día 26 han preparado la primera, la cual estará a cargo nada menos que del destacado orador del Partido Nacionalista Vasco, don Donato de Ugartezea.

Hay verdaderos deseos de escuchar la autorizada palabra del señor Ugartezea, y ello hará a no dudar que Eusko Etxea se vea el domingo a igual que en ocasiones anteriores completamente lleno.

El tema que disertará será de mucho interés para los abertzales y muy en especial para las emakumes, a las que invitamos a todas acudan a esta conferencia.

La misma tendrá lugar a las tres y media de la tarde y a continuación, atendiendo a requerimientos de numerosos socios la función teatral que se anunciará oportunamente empezará a las cuatro y media.

¡Emakumeak, basefitafak eta kaltetafak, etofi danok Eusko Etxe'ra igandean!

KILI KILI

Se ruega a todas las afiliadas a Eusko Etxea, acudan a una reunión que se celebrará el sábado día 25, a las ocho de la noche, para enterarlas de un asunto de suma importancia.

¡Basefitar danok eta baita eve kaltetafak, etofi Eusko Etxe'ra larunbatean! — LENDAKARIA.

Oñate

TELEGRAMAS DE ADHESION

Con motivo de celebrarse el pasado domingo en Bilbao el mitin de protesta por el acuerdo de la mayoría de aquel Ayuntamiento para derribar la estatua del Sagrado Corazón de Jesús, se cursaron de esta los telegramas siguientes:

BILBAO. Secretario General Vasco:

Oñati'ko Emakume Abertzalek bat egiten dabe gaur Euskalduna pelota tokian batzen dirana'kin eta euren asafía erakutzi nai dabe Bilbao'ko sifiegotzi eskartafak artu daben erabakien aurka.

Lendakaria, ORTIZ DE ZARATE, Secretario General Vasco. BILBAO. Nacionalista de Oñate expresan (deshonra ferrosora acto frontón Euskalduna.

JUNTA MUNICIPAL

Villafraanca

CONFERENCIAS

El pasado sábado, por la noche, en Eusko Etxea, disertó en euskera el excelente orador don Fausto de Leunda, sobre las curiedades y finalidades del "mendigoitzale".

Abogó por una perfecta cultura del patriota vasco y la misión de proelitismo que a todos compete.

Al finalizar su disertación el "islari" Leunda, fué ovacionado justamente por el auditorio.

El domingo, y en un acto organizado por Solidaridad de Obreros Vascos, hablaron Gómez Jauregui, en euderra y el presidente de la Federación, Ascensio de Las, en euskera, ante gran concurrencia.

Ambos fueron muy aplaudidos al terminar sus respectivas disertaciones, en las que expusieron la situación social y las normas que sigue Solidaridad.

Batzoki de Uialde

EL VIAJE A SUKARRIETA

Faltando solamente pocas plazas para cubrir el segundo autocar para el proyectado viaje, se ruega a los que piensen acudir, den sus nombres o retiren los billetes a la brevedad posible, a fin de evitarlos que a última hora se queden sin plaza.

Pronto se dará a conocer el programa definitivo de este acto que será inolvidable para los abertzales donostiarra.

En el Príncipe

PROXIMO ESTRENO DE "AMAME ESTA NOOHE"

Para el domingo se anuncia este sensible estreno. Es la última película interpretada por la pareja Jeanette MacDonald y Maurice Chevalier, de inolvidable recuerdo, por ser los artistas protagonistas de "El desfile del amor".

"Amame esta noche", es de la Paramount, y aparte de su asunto y música, todo ello estimadísimo, está presentada con toda sutileza.

La cinta en cuestión es una de las de mayor éxito de la temporada.

"LA ESCUADRILLA DESHECHA"

Este es el estreno que hoy jueves, se pasará en el Miramar. Tiene escenas de verdadera emoción y además, ofrece el gran atractivo de estar interpretado en su protagonista por el célebre actor, Richard Dix.

Primeramente irá "Los muñecos juegan", cómica.

Agrupación Guipuzcoana de Estudiantes Vascos

El próximo sábado, 25 de los corrientes, a las siete y cuarto de la tarde, tendrá lugar en el salón de actos de esta Agrupación (Campanario, 2), la segunda de las conferencias del ciclo organizado por la Comisión de Cultura y Propaganda para el presente año, la cual estará a cargo del conocido crítico deportivo señor Garriz.

Ropero Parroquial de San Vicente

Hoy, a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del señor párroco, tendrá su reunión, en la sacristía de la parroquia, la obra benéfica de El Ropero Parroquial de San Vicente.

Después de las preces, se leerá un capítulo de Imitación de Cristo, lectura del acto anterior, breve instrucción religiosa por el señor presidente, colecta, recepción de prendas confeccionadas y distribución de nuevas para su confección en casa. Se terminará con las preces de costumbre.

PIANOS

Grandes ocasiones. - Últimos modelos desde 1.750 pesetas. - autopianos nuevos y de ocasión

CASA DIAZ AVENIDA, 3 Teléfono 10-1-52

VIDA LOCAL

El destino que se va a dar al palacio de Miramar cuando se ceda al Ayuntamiento

Continuaron ayer los ejercicios de euskera para los aspirantes a las plazas de maestros rurales

LAS PESCADORAS

El alcalde, al recibir a los periodistas, manifestó que había recibido a una comisión de pescadoras ambulantes que fueron a protestar de que no se les permitiera vender cerca de los mercados y en otros lugares en los que de hace muchos años, vienen explotando su industria.

El alcalde les contestó diciendo que él no hacía otra cosa que dar las órdenes oportunas para que se cumpla el acuerdo aprobado por las comisiones de Hacienda y Gobernación, que fijan el que las vendedoras ambulantes han de situarse a una distancia mínima de cincuenta metros de los mercados, para ejercer su industria.

La comisión protestó contra este acuerdo, alegando entre otras razones la crisis de la industria que ellas ejercen y ante los ruegos reiterados de dicha comisión, el señor Sasiain convocó a una reunión a los presidentes de las comisiones de Hacienda y Gobernación, para resolver en definitiva.

A MADRID

El alcalde señor Sasiain ha recibido la convocatoria para la próxima reunión del Banco de Crédito Local, que tendrá lugar el día 24 del actual.

En vista de ello, el alcalde salió anoche para Madrid con objeto de asistir a la citada reunión.

LAS ESCUELAS DE BARRIADA

El presidente de la Comisión Gestora, hablando con los periodistas, manifestó que tenía que referirse a los exámenes que se están llevando a cabo para la provisión de las plazas de maestros de las escuelas de barriada.

Como una de las condiciones que se exigen a los opositores, era el euskera en el ejercicio de composición, ha podido apreciar el tribunal que todos los opositores saben perfectamente el idioma euskera, por lo que han sido declarados aptos para la oposición, comenzando por la tarde los ejercicios.

Fueron llamados cuatro opositores. Hoy por la mañana serán examinados otros cuatro, suspendiéndose hasta el día siguiente, porque los miembros del tribunal tienen que asistir por la tarde al pleno de la Comisión Gestora.

EN EL GOBIERNO CIVIL

El gobernador civil manifestó a los periodistas que había recibido la visita de muchas comisiones, marchando luego a la comandancia de Marina con objeto de devolver la visita que le hizo el nuevo comandante de Marina de Guipúzcoa.

UNA NOTA DEL GOBERNADOR

El gobernador civil al recibir por la noche a los periodistas hizo entrega de la nota siguiente:

"Habiendo consultado el alcalde de Zarauz acerca de las facultades de la comisión gestora municipal de aquella villa que sustituyó al Ayuntamiento, las cuales son discutidas por algunos vecinos que se oponen a la construcción de la nueva travesía, el ministro de la Gobernación ha resuelto la consulta en el sentido de que el Ayuntamiento interino de Zarauz posee integralmente las facultades que la ley concede a los ayuntamientos en propiedad entre las cuales se hallan las referentes a obras y servicios.

Las obras de la nueva travesía seguirán por tanto con la mayor actividad."

LA ENTREGA DEL PALACIO DE MIRAMAR

El alcalde hablando con los periodistas del acto de entrega del Palacio Miramar al Ayuntamiento dijo que con este motivo se celebrarán diversos festejos a los que serán invitados destacados personajes del Gobierno, principalmente aquellos que más interés han demostrado en que el inmueble sea cedido al Ayuntamiento.

Desde luego el ministro de Obras Públicas y el señor Bujeda asistirán al acto de entrega del ex real palacio, entrega que se hará solemnemente y con las formalidades de rigor en todo acto posesorio.

R. ARAMBURU

VIAS URINARIAS. PIEL

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7 FUEROS, 5, 3.º. - Teléf.: 10-285

"La Estrella"

MERCERIA Y NOVEDADES Extenso surtido en medias y lanas SAN MARTIN, 31

TEATROS Y CINES

Indicador

"MARIA LA FAMOSA"

Los señores Quintero y Guillén se han especializado en cierto género de comedias andaluzas, de tipo más popular que las de los famosos hermanos sevillanos Pero en esta nueva comedia han abandonado a los "tocaos" y "cantaos" del ambiente flamenco para pintar un tipo de mujer, buena a carta cabal, aunque con un grave deslize en su pasado.

Infinidad de tipos, generalmente bien observados, y muchos rasgos de ingenios procuran el éxito de esta comedia que en el aspecto moral es limpia y entonada.

"EL CAMINO DE LA VIDA"

Un reportaje, una información tomada de la realidad quiere ser este gran "film" ruso que ahora nos llega. Más aún; puesto que su valor documental, pretende disfrutar ya carácter histórico, pues son de 1923, según manifiestan los letreros iniciales, los hechos que refleja. Los hechos son éstos: una exhibición primera con toda su crudeza realista del misero panorama social de la niñez rusa. Y luego con toda brillantez y fantasía la corrección de esos niños y su transformación en ciudadanos honrados y trabajadores.

No podemos olvidar que la película es rusa de concepción y de realización; esta vez hasta de interpretación y de diálogo. Y ello hace dudar en seguida de la imparcialidad de un "film" que, aparte de sus méritos artísticos sobresalientes es por encima de todo ruso, una propaganda soviética.

La obra es magnífica desde el punto de vista artístico. Prueba excelente de que el país de los soviets sabe hacer espléndida cinematografía. Eso sí. Tan espléndida que ni en dirección, ni en técnica cinematográfica, ni en fortuna, dos importantes, tiene nada que envidiar al resto del "cine" europeo y americano.

Apuntemos, en fin, reparos morales de alguna importancia.

Son duros, durísimos los contrastes de realidad que la obra necesita para construir sus principios. Y estos contrastes son de tan fuerte naturaleza en una película, que los ha mirado y ocupación que no dejan de herir e impresionar durante su atracción momentánea en el telón luminoso.

"LA ESCUADRILLA DESHECHA"

Un homicidio que más parece asesinato y que quiere envolverse en un tono heroico. Luego, un suicidio, del que también se hace virtualmente una apología. Uor lo demás, el tema tópico de los dramas de aviación con la tendencia pacifista del tipo materialista a lo Remarque.

"LA HACIENDA MISTERIOSA"

Una película más de cow-boys, sin nada de particular. Moralmente debemos oponerle ciertos "deshabilles", en una escena rápida en un café mujeriego.

"VOLANDO VOY"

Opereta americana. Empañan su moralidad alguna que otra frase intencionada y los desnudos consabidos en esta clase de películas.

T. S. H.

EL CINEMA EN RUSIA

En 1924 solo existía en el territorio ruso, 1.054 cinematógrafos. Ya en el año pasado llegaron a 22.704. A fines del actual serán 32.000. (Se han concedido para llegar a esta cifra créditos por valor de 131.211.000 rublos).

Los espectadores fueron en 1931 mil millones, cifra que será doblada este año.

En diciembre de 1931, funcionaban en los establecimientos de enseñanza de todas clases 3.000 instalaciones cinematográficas, y al terminar este año ascenderán a 17.000. Solo 53 equipos sonoros funcionan el último año. Al terminar éste funcionarán 3.856, distribuidos en esta forma: 1.330 en los pueblos, 450 en las ciudades, 1.206 en los centros obreros, 300 en las escuelas y 300 en el Ejército rojo.

Durante este año se instalarán 32.000 aparatos nuevos, que están aumentando hasta 122.500 en 1937.

Dr. Manuel Vazallo

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL Huesos, articulaciones, deformidades. Columna vertebral. - De 4 a 5 SAN MARCIAL, 26, en resuelo SAN SEBASTIAN

F. Salaverri - Ortopédico

En San Sebastián. Todos los meses el día 1.º en el Hotel Arana, calle Vergara. Aplicación de aparatos ortopédicos para combatir MAL DE POTT, ESCOLIOSIS, COXALGIAS, PARALISIS, DEFORMIDADES DE LAS PIERNAS, HERNIAS, PIERNAS Y BRAZOS ARTIFICIALES. En Bilbao, Plaza San José, 2 (Clínica)

En Pamplona: Todos los meses el día 3 en el Gran Hotel,